

# CARTAS

## RECUERDO DE UN RECTOR

SEÑOR DIRECTOR:

El pasado domingo se cumplieron 100 años del nacimiento del exrector de la UC Juan de Dios Vial Correa, figura intelectual de excepción y referente académico de nuestra historia reciente. Fue un hombre de pensamiento profundo, de cultura vasta y mirada integral. Médico e investigador, sí, pero también filósofo, melómano, humanista y creyente. Un universitario en el más amplio sentido de la palabra.

Como rector, lideró en tiempos de transformaciones, teniendo una idea muy clara del rol que debe cumplir la universidad en la sociedad: cultivar el conocimiento, formar personas con sentido ético y servir con responsabilidad pública al país. Promovió una universidad que pensara y se pensara, que buscara la excelencia sin perder de vista su raíz humanista y vocación católica.

Tuve el privilegio de conocerlo y sentir su decidido apoyo a mi carrera en sus inicios a fines de los años 90. Creyó en mí al implementar por primera vez la tecnología de protección sísmica que desarrollamos en un proyecto Fondef en la [Clínica San Carlos de Apoquindo](#), el que luego se transformaría en años de investigación y desarrollo para la UC y para Chile.

También nos apoyó con fuerza al regresar de mi doctorado en 1995, cuando le hicimos ver la importancia de no descuidar el desarrollo tecnológico que debía nacer desde una facultad como Ingeniería Civil, en un país cuyo foco no estaba precisamente puesto en esa área del conocimiento.

Hoy, en medio de un clima global marcado por la desconfianza, donde el pensamiento crítico a menudo es reemplazado por la consigna, la polarización y una creciente fragilidad institucional, el centenario de Juan de Dios Vial nos invita a volver a lo esencial: a la vocación universitaria entendida como búsqueda honesta de la verdad, espacio para el diálogo razonado y compromiso con el bien común.

Su vida fue testimonio de entrega y coheren-

cia. Un legado que no pertenece solo a nuestra universidad, sino también a Chile.

**Juan Carlos de la Llera M.**

Rector

Pontificia Universidad Católica de Chile